

Une consultation multi-acteurs lancée en France

Dossier de la rédaction de H2o
October 2025

L'INRAE et la Chambre régionale d'agriculture d'Occitanie lancent CoRAE - Consultation Recherche Agriculture Alimentation Environnement - une initiative pionnière en France, sous le parrainage de l'État et la Région Occitanie. Accompagnée par Agropolis International et soutenue par les agences de l'eau Adour-Garonne et Rhône-Méditerranée Corse, cette démarche vise à renforcer l'impact des résultats scientifiques sur le territoire, en engageant un dialogue approfondi avec les acteurs d'Occitanie. Prévue pour durer un an, les premiers résultats de cette démarche participative seront dévoilés en juin 2026.

L'originalité de la démarche est qu'elle mobilise l'expertise collective pour concevoir et mettre en œuvre des dispositifs de concertation et de participation adaptés aux enjeux agricoles et territoriaux contemporains. Elle repose sur deux volets complémentaires : 1. Une concertation entre des groupes constitués de représentants des acteurs du territoire : agriculteurs, acteurs économiques, élus, autorités publiques, associations, chercheurs et enseignants ; 2. La mobilisation de trois panels d'acteurs tirés au sort : citoyens, agriculteurs, chercheurs. Cette consultation vise à : Identifier collectivement les besoins et priorités en innovation et recherche et développement ; Hiérarchiser et construire des stratégies alignées avec les enjeux territoriaux ; Renforcer la coopération entre acteurs régionaux de la recherche, de l'innovation et du développement ; Valoriser les résultats scientifiques sur le terrain ; Contribuer aux politiques publiques en région ; Favoriser la cohérence et la transversalité des projets existants et futurs.

INRAE